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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
Состоялось заседание 
Палаты депутатов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Оренбургской области            Стр. 3

Губернатор Ю.А. Берг 
«За» добычу нефти 
в Бузулукском бору?                     Стр. 4
  
Региональное отделение 
партии передало гуманитарную 
помощь беженцам 
с юго-востока Украины               Стр. 5

Ветеран остается 
в строю                                                  Стр. 7

9 апреля в 7.00 часов утра из 
Оренбургского регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ (город Оренбург, 
ул. Советская, 59) отправил-
ся спецрейс с гуманитарным 
грузом для жителей Донбас-
са. Организуют и осуществля-
ют поездку в Донбасс: В.И. 
Фролов - депутат Законода-
тельного собрания Оренбург-
ской области, руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» и А.Ф. Попов - помощ-
ник депутата Государственной 
Думы РФ С.А. Петрова. 

20 февраля текущего года Со-
вет регионального отделения 
Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской 
области принял решение о фор-
мировании очередного гумани-
тарного груза для жителей юго-
востока Украины, оказавшихся в 
эпицентре военного противосто-
яния после захвата власти в Кие-
ве. Сбор гуманитарной помощи, 
включающей в себя медикамен-
ты, продукты питания, бытовые 
товары, осуществлялся руково-

дителем общественной прием-
ной депутата Государственной 
Думы РФ А.Ф. Поповым и аппа-
ратом регионального отделе-
ния партии по адресу: Оренбург, 
ул. Советская, 59 (тел. 777-555). 

За период формирования гума-
нитарного груза жители города 
Оренбурга и Оренбургской об-
ласти вносили свои личные по-
жертвования, приносили вещи, 
продукты питания, медикамен-

ты. Всего было собрано более 
700 кг. груза.

На заседании бюро Совета ре-
гионального отделения партии, 
состоявшемся 31 марта текуще-
го года, было принято решение 
о направлении гуманитарного 
груза в город Донецк (через го-
род Ростов-на-Дону) в период 
9 - 12 апреля. Членам партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ (В.И. 
Фролову и А.Ф. Попову) за 4 дня 
предстоит преодолеть около 
4000 километров (до города До-
нецка и обратно). Решение о са-
мостоятельной доставке гумани-
тарного груза в Донбасс связано 
с празднованием православного 
праздника Пасхи и в преддве-
рии всенародного праздника - 
70-летия Победы советского на-
рода в Великой Отечественной 
войне (1941-1945 гг.). Желаем на-
шим товарищам успешной доро-
ги и скорейшего возвращения!

Пресс-служба 
регионального отделения 

Политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Оренбургской области

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ направило гуманитарную помощь в Донбасс

Для каждого из нас этот праздник  - символ весны, возрож-
дения и надежды, стремления людей к миру, сотруднчеству, 
благополучию и процветанию!

«Мир! Труд! Май!» - этот лозунг Первомая актуален и сегод-
ня. Труд делает нашу жизнь ярче и интереснее. Для каждого 
работа - это одна из главных частей жизни. Поэтому так важ-
но реализоваться в профессии, испытать удовлетворение от 
результатов своего труда.

Оренбуржцы всегда славились своим трудолюбием. В на-
шем крае живут замечательные люди, чьи трудовые успе-
хи и достижения в различных сферах принесли славу на-
шей области. Уверен, что и сегодня каждый из вас вносит 
пусть маленький, но свой трудовой вклад в развитие регио-
на. Благодаря вашему ежедневному труду Оренбуржье жи-
вет и развивается.

К сожалению, в нынешнем капиталистическом обществе 
частный интерес работодателя зачастую не согласуется с 
интересами работников наемного труда. Поэтому в нашем 
государстве царит бесправие, отсутствие правосудия и без-
законие. Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ всегда стояло на защите интересов человека труда, 
его социальных гарантий. Мы всегда добиваемся правды и 
справедливости, соблюдения законных прав граждан.

Дорогие земляки, от всей души желаю вам прекрасных 
праздничных дней, солнечного весеннего настроения, мира, 
добра, уверенности в своих силах, успехов во всех делах и 
начинаниях!

Председатель Совета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции «СР» 

в Законодательном собрании области В.И. Фролов

1 мая 2015 года 
региональное отделение Политической 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Оренбургской области проводит 

ПРАЗДНИЧНУЮ 
 ДЕМОНСТРАЦИЮ, 

посвященную Дню международной 
солидарности трудящихся, 

празднику Весны и Труда. 

Сбор участников демонстрации в 10.00 
на площади им. В.И.Ленина в г.Оренбурге. 

Шествие будет проходить по улице Советской 
до сквера имени Ленина, где возле памятника 

В.И. Ленину состоится торжественный митинг. 
По окончании митинга состоится праздничный 

концерт художественной самодеятельности.

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:
Состоялось заседание

Поздравляем Поздравляем с праздником Первомая!с праздником Первомая!

Уважаемые Уважаемые 
оренбуржцы!оренбуржцы!
Примите поздравления с Первомаем - Международным Днем Примите поздравления с Первомаем - Международным Днем 
солидарности трудящихся, праздником Весны и Труда!солидарности трудящихся, праздником Весны и Труда!

До 70-летия До 70-летия 
Великой Победы Великой Победы 
остался остался 
ровно ровно 
месяцмесяц

До 70-летия До 70-летия 
Великой Победы Великой Победы 
остался остался 
ровно ровно 
месяцмесяц



СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ
СПРАВЕДЛИВАЯ ГАЗЕТА 

В ОРЕНБУРЖЬЕ 
9 апреля 2015 г. 2

Заместитель Председателя Го-
сударственной Думы Николай Ле-
вичев прокомментировал прави-
тельственный законопроект «О 
внесении изменения в статью 23 
Федерального закона «О статусе 
военнослужащих» (об уточнении 
положений в части увольнения от-
дельных категорий военнослужа-
щих):

 - Материалы, представленные 
Министерством обороны, не вы-
держивают никакой критики. В 
пояснительной записке к законо-
проекту говорится, что военно-
служащие злоупотребляют своим 
правом на отказ от обеспечения 
жильем. Они якобы отказыва-
ются от квартиры (при этом без 

жилья их уволить не могут) и могут 
не ходить на службу, но получать 
все выплаты. Вроде все понятно. И 
цель законопроекта вполне бла-
городная - существенно сократить 
затраты федерального бюджета.

Только никаких конкретных дан-
ных в обоснование законопроек-
та Минобороны не представило. 
Сколько таких отказников? Мин-
обороны говорит, что их порядка 
800 человек, но полной ясности нет. 
Какие конкретно убытки несет бюд-
жет из-за так называемого злоупо-
требления правом на отказ от жи-
лья? Сколько на них теряет бюджет? 
Нет ответа.

Следующий момент. Когда во-
еннослужащий отказывается от 
жилья, он заполняет корешок с 
обоснованием своего отказа. От-
кройте любой форум военнослу-
жащих: многоквартирный дом по-
строен в чистом поле, где из всей 
инфраструктуры одно кладбище, 

а до ближайшей цивилизации - ма-
газина, школы или поликлиники - 
километры по бездорожью. Понят-
но, что военнослужащие не хотят 
въезжать в такое жилье. Минобо-
роны решило заселить такие дома 
добровольно-принудительно.

Теперь по сути. По законопроек-
ту Минобороны военнослужащим 
будут предлагать один вариант 
жилья, и в случае отказа они подле-
жат увольнению с военной службы 
без их согласия. Иными словами, 
бери, что дают, выбора у тебя нет. 
А там где нет выбора, всегда возни-
кают махинации, аферы, шантаж, 
коррупция. Законопроект самым 
жестоким образом урезает одно 
из важнейших социальных прав 
военнослужащих - право на обес-
печение жильем.

И, наконец, по поводу «злоупо-
требления» отказом от жилья. Если 
Минобороны считает, что конкрет-
ные военнослужащие умышленно 
отказываются от жилья, пусть до-
биваются возмещения убытков 
бюджета через суд. Но пока таких 
исков единицы, и суд по ним встает 
на сторону военных. В то же время 
число жилищных споров, где ист-
цами выступают военнослужащие 
и граждане, уволенные с военной 
службы, измеряются тысячами.

Предложенную редакцию мы 
поддержать не можем, будем гото-
вить свои поправки, будем доби-
ваться, чтобы ко второму чтению 
включить в законопроект реаль-
ные механизмы, защищающие ин-
тересы военнослужащего при по-
лучении жилья.

Источник: www.levichev.info

Деофшоризация экономики Рос-
сии на деле так и не стартовала, пото-
му что правительственные чиновники 
саботируют процесс, уверен Предсе-
датель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, руководитель партийной фрак-
ции в Госдуме Сергей Миронов.

По его мнению, сложившаяся во-
круг деофшоризации ситуация яв-
ляется ярким образчиком управ-
ленческого непрофессионализма. 
Предельный срок запуска важней-
шей для страны программы уже 
близок, а работа фактически даже 
не началась под предлогом него-
товности бюрократических проце-
дур, например, отсутствия формы 
для подачи деклараций о зарубеж-
ной собственности.

«Давайте называть вещи своими 
именами: все это очень попахивает 
саботажем. Понятно, что закон о де-
офшоризации для так называемой 
«офшорной аристократии» что нож 
в сердце. Тем, кто привык жировать 

на многомиллиардных потоках вы-
водимых из России капиталов и на 
разного рода офшорных схемах, 
очень хотелось бы, чтобы старые 
«правила игры» сохранялись как 
можно дольше. Ну, а в правитель-
стве, судя по всему, есть те, кто тес-
но связан с этой самой «офшорной 
аристократией» и, не очень-то стес-
няясь, лоббирует ее интересы», - от-
метил Сергей Миронов.

Элементарная некомпетентность 
чиновников и низкая исполнитель-
ная дисциплина, ставшие отличи-
тельными чертами нынешнего Пра-
вительства РФ, являются второй 
главной причиной затягивания про-
цесса, считает он.

«Те, кому вследствие либеральной 
ортодоксальности или шкурных ин-
тересов не под силу осознавать но-
вые реалии и вызовы, встающие пе-
ред Россией, пусть уступают место 
другим», - требует Председатель СР.

Источник: www.mironov.ru

Сергей Миронов: 
ДЕОФШОРИЗАЦИЯ 
ЭКОНОМИКИ РОССИИ 
НА ДЕЛЕ ТАК И НЕ СТАРТОВАЛА

Николай Левичев: 
ЗАКОНОПРОЕКТ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
УРЕЗАЕТ ОДНО ИЗ ВАЖНЕЙШИХ 
СОЦИАЛЬНЫХ ПРАВ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

Уважаемые соратники! Вооруженные силы Украины и батальоны 
так называемой национальной гвардии, созданной из боевиков май-
дана, мстят мирным жителям Донецкой и Луганской республик за 
военные поражения, которые они несут  от ополченцев Новороссии, 
каждодневно обстреливая из тяжелой артиллерии и систем залпо-
вого огня жилые районы городов и сел Донецкой и Луганской республик. 
Гибнет мирное гражданское население - женщины, дети, старики, 
уничтожаются жилые дома и квартиры граждан, школы, больницы, 
детские сады, предприятия, котельные и электроподстанции. Граж-
данское население неделями прячется в  подвальных помещениях 
домов и погребах. 

Военный конфликт обретает все более ожесточенный и длитель-
ный характер. Киевская «хунта» не идет на переговоры по мирному 
разрешению конфликта, делая ставку на военную силу и помощь США.

Уже полгода власти Украины прекратили выплату пенсий и соци-
альных пособий жителям  Донецкой и Луганской республик. В респуб-
ликах назревает гуманитарная катастрофа. Россия  доставила  де-
сятки тысяч тонн жизненно необходимой гуманитарной помощи 
нашим собратьям в Донецкой и Луганской областях. Тысячи россиян 
в разных областях страны, как и в Оренбургской области, собирают 
гуманитарную помощь от граждан России и отправляют на Донбасс. 
Мы не можем быть сторонними наблюдателями того, как у наших 
собратьев на юго-востоке Украины идет настоящая, некиношная 
война.

Наш с вами долг выражать не только словами свою гражданскую 
поддержку и солидарность с нашими собратьями из Новороссии, но 
внести свой посильный вклад по сбору гуманитарной помощи граж-
данскому населению, оказавшемуся в зоне боевых действий, и ее сроч-
ной отправке в Донбасс. 

Необходимы продукты питания длительного хранения в завод-
ской упаковке: макароны и крупы, консервы рыбные и мясные, конфе-
ты, сахар, предметы личной гигиены, медикаменты и пожертвова-
ния. Полный перечень предметов гуманитарной помощи имеется в 
приемных местных отделений партии городов и районов области, 
указанных ниже.

Обращаемся ко всем жителям города Оренбурга и Оренбургской 
области принять посильное участие в сборе гуманитарной помо-
щи и пожертвований для гражданского населения Донецкой и Луган-
ской республик. Сбор помощи осуществляется в Оренбургском ре-
гиональном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ по адресу: 
Оренбург, ул. Советская 59, тел.: 8 (3532) 777-555, 77-52-72, 77-52-92, 
в местных отделениях партии в г. Орске - 8 (3537) 329-978, Ново-
троицке - 8-903-361-05-93, Бузулуке - 8-922-83-111-62, Саракташе - 
8-922-620-55-63, Сорочинске - 8-922-842-42-72, Переволоцке - 
8-(35338) 32-2-32 и других районах области. 

ВАША ПОМОЩЬ ОЧЕНЬ НУЖНА 
НАШИМ СОБРАТЬЯМ В ДОНБАССЕ! 

Вся собранная помощь будет доставлена в Донбасс спецрейсом Орен-
бургского  регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

ОКАЖЕМ ПОМОЩЬ   
        ДОНБАССУ!

Председатель парламентской 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Сергей Миронов вместе с 
коллегами-однопартийцами 
внес в Госдуму законопроект о 
временной приостановке пе-
речисления собственниками 
жилья взносов в фонды капи-
тального ремонта многоквар-
тирных домой.

Согласно недавно введен-
ной норме Жилищного кодекса 
на собственников жилья в мно-
гоквартирных домах возложе-
на обязанность формирования 
фондов капремонта соответству-
ющих домов. При этом закон о 
приватизации жилого фонда со-
храняет за бывшими наймодате-
лями обязанность осуществить 
капитальный ремонт, если он 
требовался, но не был сделан. 
Однако далеко не все такие дома 
были отремонтированы. Это вы-
зывает законное недовольство 
собственников приватизирован-
ных квартир, поскольку получа-
ется, что людей заставляют опла-
чивать чужие долги.

С другой стороны, и новая си-
стема финансирования капре-
монта через упомянутые фонды 
не пользуется доверием граж-
дан, поскольку далеко еще не 
урегулированы все правовые во-
просы, связанные с капитальным 
ремонтом. На практике это при-
водит к несогласованности, а по-
рой и разнонаправленности дей-
ствий структур ЖКХ, и вызывает 

рост недовольства населения.
С.М. Миронов и его коллеги 

предлагают приостановить пере-
числение взносов в фонды кап-
ремонта до 1 января 2020 года, а 
за это время привести в порядок 
все правовые отношения, связан-
ные с капитальным ремонтом, и 
защитить тем самым права и ин-
тересы собственников жилья.

По предложению авторов за-
конопроекта уже собранные в 
фонды средства могут исполь-
зоваться по решению общих со-
браний собственников жилья в 
конкретных домах. Средства же 
региональных операторов пред-
лагается передать управляю-

щим компаниям домов, чтобы 
они были зачтены в счет опла-
ты жильцами услуг содержания 
дома и его текущего ремонта.

Полные тексты законопроекта 
№ 745586-6 «О приостановлении 
действия отдельных положений 
законодательных актов Россий-
ской Федерации в сфере органи-
зации проведения капитально-
го ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах» и со-
проводительных документов к 
нему опубликованы на сайте Го-
сударственной Думы.

Источник: 
Российская Федерация сегодня

Справедливороссы 
внесли в Госдуму законопроект 
о приостановке 
сбора взносов на капремонт
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14 марта  в Оренбурге про-
шло заседание региональ-
ной Палаты депутатов пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Оренбургской области. На 
заседание были приглашены 
депутаты, члены  партии, осу-
ществляющие свои полномо-
чия на различных уровнях - от 
Законодательного собрания 
области до муниципальных 
образований, а также руко-
водители местных отделений 
партии, кандидаты в депута-
ты муниципальных образова-
ний. Более полусотни гостей, 
участников и приглашенных 
из разных районов области 
собрались для того, чтобы 
обменяться опытом, полу-
чить информацию, поделить-
ся планами и перспективами 
деятельности.

С докладом о деятельности Па-
латы депутатов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ выступил пред-
седатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Оренбургской об-
ласти В.И. Фролов:

- Деятельность палаты депу-
татов направлена на достиже-
ние главной цели партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - сделать 
жизнь каждого человека в на-
шей стране достойной и спра-
ведливой.  Начну с того, что 
сегодня партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ - это современная 
социал-демократическая пар-
ламентская партия. Наша цель - 
защита прав и свобод граждан, 
построение справедливого, сво-
бодного и солидарного обще-
ства.

Палата депутатов партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбург-
ской области была создана в 
сентябре 2012 года. Целью ее 
создания является координация 
деятельности депутатов нашей 
партии всех уровней, ведь сегод-
ня в региональную Палату входит 
порядка 50 депутатов. И это мощ-
ный инструмент борьбы за соци-
альные права наших граждан. А 
чтобы этот инструмент эффек-
тивно работал, нужно иметь по-
стоянное взаимодействие с на-
шими депутатами. 

На заседании Палаты депута-
тов были вновь избраны руково-
дящие органы:

Председатель Палаты депута-
тов Фролов Владимир Иванович, 
депутат Законодательного со-
брания Оренбургской области, 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», председа-
тель Совета регионального отде-
ления партии;

Заместитель председателя Па-
латы депутатов Завершинский 
Александр Александрович, де-
путат Оренбургского городского 
Совета, член Совета региональ-
ного отделения партии. 

В состав Совета  региональной 
Палаты депутатов партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на срок дей-
ствия депутатских полномочий 
были избраны:

1) Валишин Ильяс Талгатович, 
депутат Совета депутатов МО 
«Асекеевский сельский совет 
Асекеевского района Оренбург-
ской области»;

2) Кальван Вячеслав Александ-
рович, депутат Совета депутатов 
МО «Саракташский поссовет Са-
ракташского района Оренбург-
ской области»;

3) Козлов Сергей Петрович, 
депутат Совета депутатов МО 
«Соль-Илецкий район Оренбург-
ской области»;

4) Куницын Алексей Алексее-
вич, депутат Совета депутатов 
МО «Япрынцевский сельсовет 
Переволоцкого района Орен-
бургской области»;

5) Павлов Анатолий Сергеевич, 
депутат Совета депутатов МО  
«Саракташский поссовет Сарак-
ташского района Оренбургской 
области»;

6) Рахматуллин Рамиль Булато-
вич, депутата Совета депутатов 
МО «Верхнечебеньковский сель-
совет Сакмарского района Орен-
бургской области»;

7)  Попов Александр Федоро-
вич, помощник депутата Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федера-
ции VI созыва С.А. Петрова.

Данные кандидатуры были ре-
комендованы к избранию бюро 
Совета регионального отделения 
партии. 

После подведения итогов го-
лосования Владимир Фролов 
рассказал собравшимся о за-
конотворческой деятельности, 
которую ведут депутаты фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном собрании 
области.

-  Ф р а к ц и я  « С П РА В Е Д Л И -
ВАЯ РОССИЯ» в Законодатель-
ном собрании области ак-
тивно принимает участие в 
организационно-массовой ра-
боте Законодательного собра-
ния области, является иници-
атором проведения  «круглых 
столов», депутатских слушаний. 
Фракция активно участвует в за-
седаниях Законодательного со-
брания области, отстаивая свою 
позицию при обсуждении и при-
нятии областных законов и по-
становлений, а также проектов 
федеральных законов. За истек-
ший год фракцией было прове-
дено 18 своих заседаний, из них 
три были проведены совместно 
с фракциями КПРФ и ЛДПР в За-
конодательном собрании Орен-
бургской области, на одном из 
которых (ноябрь 2014 года) рас-
сматривался важный вопрос о 
ситуации, сложившейся в свя-
зи с намерениями руководства 
ОАО «Роснефть» начать промыш-
ленную добычу нефти на терри-
тории лесного фонда ФГУП «На-
циональный парк «Бузулукский 
бор». На рассмотрение  Законо-
дательного  собрания области в 
текущем году фракция внесла 14 
проектов законов и постановле-
ний.

Что касается информации о по-
литической позиции фракции по 
наиболее социально значимым 
федеральным и региональным 
законопроектам и о внесении в 
законодательные органы власти 
субъектов Российской Федера-
ции законодательных инициа-
тив, указанных в решении Сове-
та Палаты депутатов Партии от 27 
октября 2014, сообщаю, что они 
приняты как модельные и вклю-
чены в план работы фракции на 
2015 год и на плановый период 
2016 и 2017 годов.

Сегодня фракция «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
собрании Оренбургской области 
активно работает в направлении 
укрепления авторитета Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ среди жителей Орен-
бургской области, завоевыва-
ет доверие избирателей, делая 
ставку на результаты своей рабо-
ты. Нам удалось уже многое в сте-
нах областного парламента.

В заключение  Владимир Фро-
лов  поблагодарил участников за-
седания, которые в свою очередь 
выразили надежду на то, что та-
кие совместные встречи, обсуж-
дения, обмен опытом и разговор 
по душам станут традиционны-
ми. Председатель Совета РО, в 
свою очередь, призвал всех к по-
стоянному активному сотрудни-

честву. Затем гости и участники 
обменивались своими впечатле-
ниями, делились планами и рас-
сказывали о своей деятельно-
сти, о тех проблемах, которые 
им приходится решать на местах. 
Председатель Палаты депутатов 
выразил надежду на то, что регио-
нальная Палата депутатов будет 
работать слаженно, плодотворно 
на благо избирателей, интересы 
которых депутаты партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ должны от-
стаивать на любом уровне.

Во второй части мероприятия  
перед собравшимися выступи-
ла руководитель Департамен-
та избирательных технологий 
Центрального аппарата пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Н.Г. 
Марковская, которая провела 
четырехчасовой обучающий 
семинар по подготовке и прове-
дению избирательных кампаний 
на выборах в представительные 
органы власти. Напомним, мас-
штабная избирательная кампа-
ния по выборам депутатов ряда 
муниципальных образований 
Оренбургской области состоит-
ся в единый день голосования 
осенью текущего года.
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Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Законодательном собрании 
области подготовили ряд вопросов к от-
чету губернатора о работе правитель-
ства Оренбургской области за 2014 год.

26 марта состоялось заседание фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Законодатель-
ном собрании области. Депутаты фрак-
ции обсудили ситуацию по социально-
экономическому положению области за 
2014 год и в соответствии с требованиями 
статьи 114 Регламента Законодательного 
собрания области внесли в Законодатель-
ное собрание перечень вопросов к пред-
стоящему отчету о работе правительства 
Оренбургской области за истекший 2014 
год, который будет представлен на заседа-
нии областного парламента 22 апреля.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» счи-
тает, что правительство области не имеет 
никакой стратегии действий в условиях на-

растания экономического кризиса в России 
и ухудшения состояния в базовых отраслях 
экономики (обрабатывающее производ-
ство, легкая промышленность, сельское 
производство и т.п.). В связи с этим депу-
таты фракции направили три вопроса гу-
бернатору - председателю правительства 
области Ю.А. Бергу для учета их при огла-
шении отчета о деятельности правитель-
ства области за истекший 2014 год:

1. Каковы причины намерения прави-
тельства области по восстановлению ба-
зовых ставок транспортного налога с фи-
зических лиц, о чем говорится в пункте 9.4 
Указа губернатора Оренбургской области 
от 25.12.2014 года № 907-УК «О мерах по 
реализации Закона Оренбургской области 
«Об областном бюджете на 2015 год и на 
плановый  период 2016 и 2017 годов»?

2. Почему правительство области не 
принимает решений о реализации статьи 

99 Федерального закона от 29.12.2012 года 
№ 273-ФЗ «Об образовании в Российской 
Федерации» о праве субъекта Россий-
ской Федерации на установление переч-
ня и нормативных затрат, не зависящих от 
количества учащихся в малокомплектных 
образовательных организациях, располо-
женных в сельской местности, и пункта 27 
статьи 5 Закона Оренбургской области от 
21.08.2013 «Об образовании в Оренбург-
ской области»?

3. Какова позиция правительства облас-
ти по вопросу законности начала про-
мышленной добычи нефти на террито-
рии Национального парка «Бузулукский 
бор»? Ведь 17 апреля 2014 года комис-
сия, созданная министерством природ-
ных ресурсов, экологии и имуществен-
ных отношений правительства области, 
сделала вывод о недопустимости начала 
добычи нефти в бору, а 10 марта текуще-

го года председателем правительства об-
ласти Ю.А. Бергом направляется письмо 
в адрес заместителя председателя Пра-
вительства Российской Федерации С.Г. 
Хлопонина о положительном отношении 
к началу промышленной добычи нефти 
в Бузулукском бору «...при соблюдении 
природоохранных, технологических и 
экологических требований».

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» надеются, что при отчете о деятель-
ности правительства области в июне теку-
щего года на заседании Законодательного 
собрания области в докладе губернатора 
Ю.А. Берга будет уделено место и ответам 
на поставленные вопросы фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

в Законодательном собрании 
Оренбургской  области

Три вопроса губернатору Ю.А. Бергу к отчету 
о работе правительства области за 2014 год



Губернатор проигнорировал 
позицию всех депутатов Законо-
дательного собрания области по 
факту обращения к министру при-
родных ресурсов и экологии С.Е. 
Донскому об отмене проведения 
конкурсов на право добычи неф-
ти на территории Национального 
парка «Бузулукский бор».

 16 марта текущего года в соот-
ветствии с решением Законодатель-
ного собрания области, за которое 
проголосовали все 47 депутатов, со-
стоялась встреча четырех руково-
дителей фракций: «Единая Россия» 
(А.А. Куниловский), КПРФ (В.Г. Нови-
ков), «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» (В.И. 
Фролов), ЛДПР (А.В. Рейзлер) с мини-
стром природных ресурсов и эколо-
гии Правительства Российской Фе-
дерации С.Е. Донским. От  данной 
встречи депутаты Законодательно-
го собрания Оренбургской области 
ждали одного:  принятия решения 
министром С.Е. Донским об отмене 
назначенного на 18 марта 2015 года 
объявленного конкурса на право до-
бычи нефти на территории «Нацио-
нального парка «Бузулукский бор», 
под которым находится Гремячев-
ское, Могутовское и Воронцовское 
месторождения углеводородного 
сырья.

 Встреча состоялась в Москве в 
13.00 в здании Министерства при-
родных ресурсов и экологии Пра-
вительства Российской Федерации 
(ул. Большая Грузинская,  4/6). На 
встречу приехали также член Совета 
Федерации Е.В. Афанасьева и депу-
тат Государственной Думы М.В. Ще-
пинов. В ходе встречи министр С.Е. 
Донской выслушал каждого руково-
дителя фракции. Сначала выступил 
депутат А.А. Куниловский, замести-
тель руководителя фракции «Единая 
Россия», затем - руководитель фрак-
ции КПРФ В.Г. Новиков, руководитель 

фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
В.И.Фролов и  руководитель фракции 
ЛДПР А.В. Рейзлер. В  своих выступле-
ниях депутаты пытались донести до 
министра С.Е. Донского всю обосно-
ванную незаконность назначения 
конкурсов на право добычи нефти 
в Бузулукском бору: отсутствие го-
сударственной экологической экс-
пертизы по вопросам возможности 
добычи нефти на территории Наци-
онального парка «Бузулукский бор», 
отрицательное заключение руково-
дителя Управления Росприроднад-
зора по Оренбургской области А.А. 
Жукова, отрицательное заключение 
комиссии при министерстве при-
родных ресурсов, экологии и имуще-
ственных отношений правительства 
Оренбургской области от 17 апреля 
2014 года, нарушения Приказа Мин-
природы РФ от 4 февраля 2008 года 
№27 «Об утверждении Положения 
о федеральном государственном 
учреждении «Национальный парк 
«Бузулукский бор», находящемся в 
ведении Федеральной службы по 
надзору в сфере природопользо-
вания»,  нарушение статьи 59 Феде-
рального закона от 10 января 2002 

года №7-ФЗ «Об охране окружающей 
среды», нарушение Постановления 
правительства Оренбургской обла-
сти №224-п от 19 марта 2012 года. 

На все представленные доводы 
депутатов  Оренбургской области 
министр С.Е. Донской заявил, что 
бюджет Министерства природных 
ресурсов в 2015 году сокращен, бюд-
жетных средств для ликвидации и 
консервации аварийных скважин в 
Бузулукском бору не имеется. Даль-
ше он высказал позицию, что все во-
просы законности проведения кон-
курса на добычу нефти в Бузулкском 
бору согласованы с Росприроднадзо-
ром, а позиция А.А. Жукова  непонят-
на, так как он поставил свою подпись 
о согласовании условий конкурсов. 
Также министр С.Е. Донской заявил, 
что губернатор Оренбургской об-
ласти буквально 10 марта 2015 года 
направил свое согласие о возмож-
ности добычи нефти в Бузулукском 
бору в адрес заместителя Председа-
теля Правительства Российской Фе-
дерации А.Г. Хлопонина. Тогда руко-
водитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» депутат В.И. Фролов по-
требовал показать письмо губерна-
тора, а после того, как его увидели 
все присутствующие, попросил чле-
на Совета Федерации Е.В. Афанасье-
ву зачитать его письмо для всех при-
сутствующих на встрече. После этого 
стало ясно, что губернатор Ю.А. Берг 
проигнорировал единую  позицию 
всех 47 депутатов Законодательно-
го собрания Оренбургской области, 
которые единогласно на своем засе-

дании 25 февраля 2015 года приняли 
обращение к министру природных 
ресурсов и экологии Правительства 
Российской Федерации С.Е. Донско-
му об отмене проведения конкурсов 
на право добычи углеводородного 
сырья на территории Национально-
го парка «Бузулукский бор». Причем 
губернатор Ю.А. Берг лично присут-
ствовал на данном заседании депу-
татов, участвовал в обсуждении во-
проса об обращение к министру. Из 
этого следует, что Ю.А. Берг  руко-
водствовался  в своих действиях не 
интересами населения и их предста-
вителей - депутатов Законодатель-
ного собрания области, а собствен-
ными интересами и отношениями 
с федеральными органами власти. 
Фактически губернатор сделал «вы-
зов» всему населению области, кото-
рое выступает против добычи неф-
ти в Бузулукском бору, «под видом» 
необходимости ликвидации и пе-
реконсервации 7 аварийных сква-
жин. Ведь за 5 лет его руководства 
он ни разу не поставил вопрос о ре-
монте аварийных скважин за счет 
инвестиционных соглашений с не-
фтяной компанией ТНК-ВР, а теперь 
ОАО «Роснефть». Ежегодно за счет 
принятия пониженной ставки нало-
га на прибыль (4 процента) область 
отдавала более трех миллиардов 
рублей на капитальные вложения 
ОАО «Оренбургнефть». В условиях 
соглашения ни разу не ставился во-
прос о необходимости ликвидации 
и переконсервации аварийных сква-
жин в Бузулукском бору.

Вывод из прошедшей встречи с ми-
нистром С.Е. Донским заключается в 
том, что последний - лишь «исполни-
тель» поручения Председателя Пра-
вительства Российской Федерации 
Д.А. Медведева, который дал пору-
чение о рассмотрении вопроса воз-
можности начала добычи нефти по 
инициативе частных нефтяных ком-
паний. Поэтому на встрече министр 
С.Е. Донской всячески пытался объ-
яснять явную незаконность начала 
добычи нефти второстепенными во-
просами и согласием губернатора 
области с этим фактом.

Понятно, что борьба за сохране-
ние Бузулукского бора вступила в 
решающую стадию. Теперь все за-

висит от нас - самих оренбуржцев, 
нашей  активности в защите жемчу-
жины Оренбургского края от феде-
ральных чиновников и намерения 
нефтяных компаний получить дохо-
ды от добычи нефти на сумму около 
1 триллиона рублей. И здесь борьба 
будет открытой, и не только с Прави-
тельством Российской Федерации, 
но и с теми, кто поддерживает на-
чало добычи нефти в правительстве 
нашей области.

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном собрании 
Оренбургской области 
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Депутат Законодательного собрания Орен-
бургской области, член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ», член комитета по социальной 
и демографической политике Ф.И. Асяев внес 
на рассмотрение Законодательного собрания 
области законопроект «О внесении измене-
ний в Закон Оренбургской области «О мерах 
социальной поддержки отдельных категорий 
квалифицированных работников областных 
государственных учреждений и организаций 
Оренбургской области, работающих и прожи-
вающих в сельской местности на территории 
Оренбургской области». Данная инициатива 
предусматривает увеличение ежемесячной 
денежной компенсации в размере 400 рублей 
на частичное возмещение расходов по оплате 
за наем жилья и коммунальные услуги для вра-
чей и среднего медицинского персонала об-
ластных медицинских организаций, работаю-
щих и проживающих в сельской местности.

Согласно действующему Закону Оренбург-
ской области от 12.01.2005 г. № 1772/301-III-ОЗ 
«О мерах социальной поддержки отдельных 
категорий квалифицированных работников 
областных государственных учреждений и ор-
ганизаций Оренбургской области, работаю-
щих и проживающих в сельской местности на 
территории Оренбургской области», работа-
ющим и проживающим в сельской местности 
врачам и среднему медицинскому персоналу 
областных медицинских организаций выпла-
чивается ежемесячная денежная компенсация 
в сумме 155 рублей на частичное возмещение 

расходов по оплате за наем жилого помеще-
ния и коммунальные услуги.

В момент принятия указанного Закона раз-
мер ежемесячной денежной компенсации был 
установлен в сумме 120 рублей. С 2005 года 
цены на  наем жилья  и  услуги ЖКХ значитель-
но  выросли. Однако за истекший период сумма 
компенсации была повышена лишь незначи-
тельно. Так, в соответствии с Законом Орен-
бургской области от 10.01.2007 г. № 913/196-
IV-ОЗ  размер компенсации с 1 января 2007 года 
был увеличен со 120 до 155 рублей в месяц. С 
тех пор сумма компенсации не менялась.

Совершенно очевидно, что к настоящему 
времени данная мера социальной поддержки 
медработников в столь незначительной сум-
ме фактически утратила свою  значимость и на 
сегодняшний день требует пересмотра в соот-
ветствии с ростом цен. 

Кроме того, при рассмотрении данного во-
проса необходимо особо учитывать, что в об-
ласти в последние годы складывается крайне 
тревожная  ситуация с обеспеченностью меди-
цинскими  кадрами, особенно в сельской мест-
ности. Эта негативная тенденция уже приобре-
тает устойчивый   системный характер. 

Одной из существенных причин возникно-
вения этой ситуации, помимо относительно 
невысокого уровня заработной платы,  явля-
ется  снижение авторитета и  социального ста-
туса  работников здравоохранения, которые 
должны подкрепляться соответствующими ме-
рами действенной социальной поддержки. С 

этой точки зрения мера дополнительной соци-
альной поддержки медицинских работников в 
виде повышения суммы ежемесячной компен-
сации на частичное возмещение расходов по 
оплате за наем жилья и коммунальные услуги 
является не только элементом их материально-
го стимулирования, но и действенным мораль-
ным стимулом для работы в этой общественно-
значимой сфере деятельности. 

Для сравнения:  уровень заработной платы 
педагогических работников в Оренбургской 
области ненамного отличается от уровня за-
работной платы медицинских работников, 
но оплата услуг ЖКХ педагогическим работ-
никам в соответствии с действующим законо-
дательством  производится полностью. И как 
следствие  ситуация в Оренбургской области 
с обеспеченностью педагогическими кадрами 
обстоит гораздо более благополучно.  

Данный законопроект предполагает  увели-
чение суммы ежемесячной компенсации на ча-
стичное возмещение медицинским работни-
кам расходов по оплате за наем жилья и услуги 
ЖКХ  до 400 рублей в месяц. Указанная сумма 
компенсации рассчитана, исходя из пропор-
ций роста расходов областного бюджета за пе-
риод с 2005 года по 2015 год. 

Так,  согласно постановлению правитель-
ства Оренбургской области от 8 мая 2006 года 
№ 158-п «Об итогах исполнения консолидиро-
ванного и областного бюджетов за 2005 год 
и задачах по выполнению бюджетных обяза-
тельств в 2006 году» расходы областного бюд-

жета за 2005 год составили 23,0 млрд. рублей, 
а согласно Закону Оренбургской области от 
08 декабря 2014 года № 2809/775-V-ОЗ «Об об-
ластном бюджете на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов» общий объем рас-
ходов областного бюджета на 2015 год запла-
нирован в сумме 77,6 млрд. рублей. 

Коэффициент роста расходов составляет  
3,37  (77,6 млрд. руб./23,0 млрд. руб.). Из это-
го следует, что за период с 2005 года по 2015 
год возникла возможность соответствующего 
(пропорционального) увеличения постоянных 
социально значимых расходов бюджета. Исхо-
дя из этого, сумма компенсаций медработни-
кам за счет средств областного бюджета в 2015 
году должна быть увеличена (проиндексиро-
вана)  до 400 рублей (120 руб./мес. х 3,37).

Необходимо отметить, что сумма округлена  
в меньшую сторону.

Такое повышение суммы компенсации по-
зволит сократить диспропорцию в предостав-
лении этой меры социальной поддержки по 
сравнению с аналогичными мерами, предо-
ставляемыми другим категориям высококва-
лифицированных работников области, окажет 
прямое влияние на рост реальных доходов 
более чем семи с половиной тысяч медработ-
ников, а также послужит дополнительным мо-
ральным стимулом для  работы в этой соци-
ально значимой и чрезвычайно ответственной 
сфере деятельности, которая имеет непосред-
ственное отношение к сохранению жизни и 
здоровья населения нашей области.

ФАИК АСЯЕВ ВЫСТУПИЛ ЗА ПОДДЕРЖКУ МЕДРАБОТНИКОВ, 
ПРОЖИВАЮЩИХ В СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЯХ

Губернатор Ю.А. Берг 
«За» добычу нефти 

в Бузулукском бору?

Точка в Бору 
поставлена
Конкурс, который прошел 18 мар-

та, выиграл Антипинский нефте-
перерабатывающий завод, распо-
ложенный в Тюмени. Как сообща-
лось в справочной информации, 
предоставленной на одном из 
круглых столов областным Зако-
нодательным собранием, стар-
товый платеж по всем трем ме-
сторождениям составил почти 
16 миллиардов рублей. Запасы 
углеводородов по состоянию на 
1 января 2013 года составляют 
почти 46 млн. тонн. В денежном 
эквиваленте это порядка 16 млрд. 
долларов США по нынешним це-
нам. Такова может быть цена эко-
логической катастрофы, считает 
группа экспертов. На другой сто-
роне их противники, уверенные в 
том, что бездействие может стать 
не менее губительным для нацио-
нального парка.

Казалось бы, все решено, но об-
щественность не опускает руки. 
В Интернете проходит сбор под-
писей за запрет добычи нефти в 
Бузулукском бору. Петицию на се-
годняшний день подписали около 
5000 человек.

Информация 
с официального сайта 

www.oren.aif.ru
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26 марта в малом зале Зако-
нодательного собрания Орен-
бургской области состоялось 
заседание «круглого стола», 
организованное фракцией 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», 
на тему «О проблемах финан-
сового обеспечения образо-
вательного процесса в муни-
ципальных малокомплектных 
образовательных организа-
циях сельских территорий 
Оренбургской области». 

В заседании приняли участие 
депутаты Законодательного со-
брания области и Оренбургско-
го городского Совета, предста-
вители правительства области, 
Молодежного парламента при 
Законодательном собрании об-
ласти и, конечно, работники 
сферы образования.

 Вопрос о проблемах финан-
сового обеспечения малоком-
плектных школ неоднократно 
ставился депутатами фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Законодательном собрании об-
ласти. Особенно остро он был 
поднят в период рассмотрения 
проекта областного бюджета на 
2015 года и на плановый пери-
од 2016 и 2017 годов. 

Теперь же депутаты фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
сделали новый шаг: рассмотре-
ли на заседании «круглого сто-
ла» вопросы финансирования 
малокомплектных школ в сель-
ских территориях; определили 
рекомендации правительству 
области и Законодательному 
собранию о принятии норма-
тивного правового акта (мето-
дики расчета средств областно-
го бюджета на дополнительное 
финансирование оплаты тру-
да педагогических работни-
ков сельских образовательных 
учреждений); принятие переч-
ня малокомплектных образо-
вательных организаций и об-
разовательных организаций, 
расположенных в сельских на-
селенных пунктах и реализую-
щих основные общеобразова-
тельные программы.

Если обратиться к статистике, 
то в 2013 учебном году количе-
ство муниципальных образо-
вательных организаций сокра-
тилось на 40 (сорок), а в 2014 
учебном году было ликвидиро-
вано 16 образовательных ор-
ганизаций, в том числе 7 сель-
ских малокомплектных школ. 
При этом общее число образо-
вательных организаций в обла-
сти сократилось до 928 школ, 

из них малокомплектных школ 
сократилось до 355. Если взять 
динамику ежегодной ликвида-
ции малокомплектных школ, 
особенно в сельской местности 
за последние 10 лет, то их чис-
ло уже сократилось на 43,7 про-
цента (на 1.01.2005 года общее 
число образовательных орга-
низаций в области составило 
1647).

Из требований пунк та 4 
статьи 99 Федерального закона 
от 29.12.2012 года №273-ФЗ «Об 
образовании в Российской Фе-
дерации» следует: «Для мало-
комплектных образовательных 
организаций и образователь-
ных организаций, расположен-
ных в сельских населенных пун-
ктах и реализующих основные 
общеобразовательные про-
граммы, нормативные затра-
ты на оказание государствен-
ных или муниципальных услуг 
в сфере образования должны 
предусматривать в том числе 
затраты на осуществление об-
разовательной деятельности, 
не зависящие от количества 
обучающихся. Органы госу-
дарственной власти субъектов 
Российской Федерации отно-
сят к малокомплектным обра-
зовательным организациям об-
разовательные организации, 
реализующие основные обще-
образовательные программы, 
исходя из удаленности этих об-

разовательных организаций от 
иных образовательных органи-
заций, транспортной доступно-
сти и (или) численности обуча-
ющихся».

В соответствии с пунктом 
27 статьи 5 Закона Оренбург-
ской области от 6.09.2013 года 
№ 1698/506-V-ОЗ «Об образова-
нии в Оренбургской области» 
к полномочиям правительства 
области в сфере образования 
относится требование: «Уста-
навливает критерии отнесения 
к малокомплектным образо-
вательным организациям об-
разовательных организаций, 
реализующих основные обще-
образовательные программы, 
исходя из удаленности этих об-
разовательных организаций от 
иных образовательных органи-
заций, транспортной доступно-
сти и (или) численности обуча-
ющихся».

Однако с момента вступле-
ния в силу данного федераль-
ного и областного законода-
тельства в сфере образования 
органы государственной влас-
ти Оренбургской области так 
ничего и не сделали для реали-
зации своих полномочий в во-
просе финансирования мало-
комплектных школ в сельских 
территориях области. После 
неоднократной прямой крити-
ки министерства образования 
области по данному вопросу и 

направления запросов депута-
ми фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в адрес министра об-
разования В.А. Лабузова был 
получен ответ от 2.12.2014 года 
№01-23/64-19, в котором было 
заявлено: «В 2015 году мини-
стерством образования с учас-
тием министерства финансов 
области планируется подго-
товка нормативного правово-
го акта, регулирующего вопро-
сы отнесения образовательных 
организаций к малокомплект-
ным». Этот ответ обнадеживает 
депутатов фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», но имеет неоп-
ределенный срок его исполне-
ния (2015 год).

Если обратиться к нашим со-
седям - правительству Самар-
ской области, то Постановле-
нием правительства Самарской 
области от 29.09.2006 года № 126 
«О сельских малокомплектных 
учреждениях, расположенных 
на территории Самарской об-
ласти, и приравненным к та-
ковым» утверждена «Методи-
ка расчета средств областного 
бюджета на дополнительное 
финансирование оплаты труда 
работников сельских малоком-
плектных общеобразователь-
ных учреждений, расположен-
ных на территории Самарской 
области, и приравненным к 
таковым». Данным постанов-
лением утвержден перечень 

сельских малокомплектных ор-
ганизаций, в который включе-
ны 268 сельских школ, из них 
106 филиалов. На дополнитель-
ное финансирование мало-
комплектных сельских школ из 
бюджета ежегодно выделяется 
более 700 млн. рублей, что по-
зволило стабилизировать ситу-
ацию по сохранению в сельских 
населенных пунктах начальных, 
основных и средних общеобра-
зовательных школ.

 К сожалению, опыт соседнего 
региона не стал предметом об-
суждения должностными лицами 
министерства образования Орен-
бургской области. Мало того, на 
участие в заявленном фракци-
ей «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
заседании «круглого стола» 
фактически не дали согласия 
руководители министерства об-
разования области. Видимо, ми-
нистр образования В.А. Лабузов 
не желает доводить до област-
ных депутатов свою позицию о 
дополнительном финансовом 
обеспечении малокомплект-
ных школ в сельской местно-
сти. И это понятно. Ведь именно 
при нынешнем министре обра-
зования области В.А. Лабузове 
продолжается рост числа лик-
видированных организаций, де-
градация сферы образования и 
рост дефицита преподаватель-
ских кадров в сельской мест-
ности. Именно при нем был до-
стигнут рекорд по ежедневной 
перевозке учащихся в базовые 
сельские школы: 500 школьных 
автобусов перевозят 16 тысяч 
учеников в условиях неудовлет-
ворительного состояния дорог, 
отсутствия средств на приоб-
ретение бензина и их ремонт. 
Очень часто школьные автобу-
сы не выезжают за учениками в 
малые села из-за погоды (снег, 
туман, обледенение).

В этих условиях уже дав-
но встал вопрос о разработке 
нормативного правового акта 
о финансировании малоком-
плектных образовательных ор-
ганизаций, находящихся в сель-
ской местности.

 Именно этому вопросу и было 
посвящено заседание «круглого 
стола», организованного 26 мар-
та фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Законодательном со-
брании Оренбургской области.

Пресс-служба фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

в Законодательном собрании 
Оренбургской области

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
провела заседание «круглого стола» по проблеме 
финансирования сельских малокомплектных школ

1 апреля региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской об-
ласти передало благотворительному фонду 
«Будь человеком», курирующему семьи  бе-
женцев с Украины, груз гуманитарной помо-
щи, собранный в рамках благотворительной 
акции партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по ока-
занию помощи жителям Луганской и Донец-
кой республик, пострадавших от действий 
украинских силовых подразделений.

На протяжении целого года региональное от-
деление партии осуществляет сбор гуманитар-
ной помощи для жителей Донбасса и беженцев 
с юго-востока Украины. Так, за истекший месяц 
региональное отделение собрало около 250 ки-
лограммов груза с гуманитарной помощью для 
беженцев. Ежедневно в аппарат регионального 

отделения партии оренбуржцы приносят меди-
каменты, продукты питания и предметы первой 
необходимости. Стоит отметить, что это обычные 
люди, которые постоянно следят за событиями в 
Донецкой и Луганской республиках и не остают-
ся равнодушными.

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Оренбургской области благодарит 
всех, кто принял участие в акции сбора гумани-
тарной помощи для жителей Донецка и Луган-
ска.

Очередная партия гуманитарного груза для 
жителей юго-востока Украины была отправлена 
в Донбасс спецрейсом регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской 
области 9 апреля.

Региональное отделение партии передало Региональное отделение партии передало 
гуманитарную помощь беженцам с юго-востока Украиныгуманитарную помощь беженцам с юго-востока Украины



Рассказ о каргалинцах, 
участниках Великой 
Отечественной 
и тружениках тыла

Война... Как много говорит это 
слово. Война - страдание матерей, 
сотни погибших солдат, голод, поте-
ря близких, жуткие воспоминания 
людей. Страшная, разрушительная 
война постучалась в каждый дом в 
1941 году. Как вспоминают об этом 
событии? И что мы думаем об этой 
войне сейчас? Мы можем знать 
о Великой Отечественной войне 
только из книг и из рассказов на-
ших бабушек и дедушек.

К сожалению, она не обошла сто-
роной село Татарская Каргала Сак-
марского района Оренбургской об-
ласти. 

Каргалинцы, как и весь совет-
ский народ, принимали активное 
участие в защите Родины. На фронт 
ушло несколько девушек и 750 
мужчин. Вся хозяйственная, соци-
альная и личная жизнь людей ока-
залась под контролем сельских со-
ветов и политотделов. 

Осенью 1941 года в Каргале сфор-
мировался кавалерийский полк 
№ 256-33, вошедший потом в состав 
8-й гвардейской кавалерийской ди-
визии. Формирование данного со-
единения было обусловлено рядом 
причин: традиционно огромное по-
головье лошадей в пяти колхозах 
Татарской Каргалы и близ лежащих 
сел, наличие призывников, умею-
щих ездить верхом, и близость к 
железной дороге. Столовую полка 
открыли в каменной большой ме-
чети «Кушманара», по этому случаю 
разрушив оба ее минарета. 

Моей бабушке Башировой Ма-
дине Фазлыахметовне тогда было 
восемь лет. Она рассказывает, как 
любила наблюдать за солдатами, 
расквартированными в Каргале, как 
они учились капать окопы, держать 
винтовку, стрелять, тянуть телефон-
ный кабель через реку Сакмару. Пи-
тались они в «Белой мечети», рядом 
с домом бабушки. Были среди бой-
цов и девушки. Они жили в домах 
у каргалинцев. Бабушка вспомина-
ет, что именно от них впервые она 
услышала русские песни. Она не 
понимала, о чем поется в этих пес-
нях, так как не знала русского язы-
ка, но ей очень нравились мелодии 
«Катюши» и русских частушек.

Командовал полком генерал Сур-
жиков. Кавалерийцы на Централь-
ном фронте лавиной обрушились 
на танковую армаду фашистов. Спу-
стя время, при взятии города Ров-
но, полку, сформировавшемуся в 
Каргале, за ряд блестящих военных 
операций и проявленный героизм 
было присвоено звание гардейско-
го.

В составе православного полка 
при разгроме немецко-фашистких 
войск под Москвой воевало, кро-
ме каргалинцев, немало жителей 
Сакмары, Беловки, Янгиза, Верхних 
и Нижних Чебеньков Сакмарского 
района Оренбургской области. От-
важно воевали в составе 8-й гвар-
дейской дивизии каргалинцы Аб-
дерашит Вахитович Баширов, Иван 
Осипович Белов.

В честь 25-летия формирова-
ния полка № 256-33 в селе Каргала 
7 ноября 1966 года установлена ме-
мориальная доска на здании буду-
щей больницы-стационара. На до-
ске высечены слова «Здесь осенью 
1941 года формировался 258-33 
Гвардейский полк 8-й Гвардейской 
Ровенской Краснознаменной ор-
дена Суворова II степени дивизии 
имени Морозова под командовани-
ем генерала Суржикова».

Бабушка рассказывает, что в 1941 

году хлеба уродилось 
как никогда.  Убирали 
его оставшиеся по бро-
ни мужчины и пожилые 
люди 50-60 лет. В сен-
тябре 1941 года стали 
прибывать первые бе-
женцы из прифронто-
вых сел и городов. Кар-
гала радушно приютила 
35 семей, лишенных кро-
ва.

 А к весне и лету 1942 
года все тяготы полевых 
работ и животноводства 
легли на плечи женщин и 
подростков. В одночасье 
п о в з р о с л е в ш и е  д е т и  1 2 - 1 4 
лет, беззаботные когда-то, теперь 
пригодились везде: в поле, на зер-
нотоке, в конюшне, коровниках. 

Постепенно из быта исчезли 
спички, соль, керосин, мыло, не го-
воря уже о нехватке хлеба, одежды 
и обуви.

Подростки и юноши 14-16 лет по-
степенно освоили несложную сель-
скохозяйственную технику: конные 
косилки, жнейки, лобогрейки. Не-
которым из них пришлось бросить 
учебу в школе. Ведь фронту нужен  
был хлеб. На маломощные тракто-
ра отечественного производства 
садились девушки.

В 1942 году бабушка училась 
в первом классе. «Учиться было 
очень сложно, - вспоминает она. - 
Нам не на чем было писать. Тетра-
дей не было, мы писали на полях 
книг, на оберточной бумаге. Ручек 
тогда не было, писали чернилами».

Она смогла окончить только 
три класса школы. А перестала хо-
дить на учебу из-за того, что нече-
го было обувать. Однажды к ним в 
дом пришла учительница и посове-
товала ее маме как-нибудь решить 
эту проблему, ведь ребенок должен 
учиться. Тогда мама бабушки где-то 
нашла два разных валенка. В них 
бабушка и ходила в школу. 

Из одежды, как рассказывала ба-
бушка, у них было на всех три паль-
то и две пары валенок, которые 
были большого размера (остались 
от отца). Их приходилось носить 
по очереди. В семье был малень-
кий ребенок, ее сестренка Нурия. 
Пеленок в то время не было, и при-
ходилось пеленать Нурию в отцов-
ские рубашки, а их было только две. 
В одну из них пеленали ребенка, а 
другую тут же стирали и сушили. 

Отца бабушки Мулюкова Фазлый-
ахмета в 1943 году забрали в трудо-
вую армию. А маму каждый день 
забирали в поле собирать урожай, 
возвращалась она только с заходом 
солнца.

Бабушка вспоминает, что 1944 
год был очень тяжелым. Как только 
с полей сошел снег, сельчане выш-
ли на поля собирать перезимовав-

шие на земле колоски. Сухие зер-
на оголодавшие поглощали прямо 
на месте, дома варили кашу, пек-
ли лепешки. Но радость от наход-
ки была преждевременной. Мно-
гие заболели, так как зерна 
были заражены ядовиты-
ми грибками, которых нево-
оруженным глазом не заме-
тишь. Началась повальная 
эпидемия септической ан-
гины. Сейчас точно никто не 
знает, сколько жизней унес-
ла эта болезнь. Голод, разы-
гравшийся в 1944 году, про-
должался и в 1945-м. Люди, 
пытаясь выжить, ели все, что 
хоть как-то годилось в пищу: 
траву, жмых. Ранней весной, 
когда появлялась крапива и 
мелкие свекольные листья, 
из них варили суп. Бабушка 
помнит, как всей семьей хо-
дили сажать картошку, потом 
целое лето за ней ухаживали: 
поливали, пололи. Осенью 
с сестрами ходила в лес за 
ягодами и грибами, собира-
ла целебные травы, сушила 
их. Зимой заваривали и пили 
как чай. Зимы тех лет были 
очень суровыми. Она пом-
нит, как браться ловили сус-
ликов и приносили домой. 
Шкуру сушили и продавали, 
а мясо ели.

Все же постепенно жизнь 
начала налаживаться и воз-
вращаться в привычное рус-
ло.

Но война навсегда измени-
ла жизни людей, оставив глубо-
кие незаживающие раны. Из 750 
ушедших на войну каргалин-
цев 186 не вернулись в родные 
семьи, 185 из вернувшихся были 
удостоены правительственных на-
град.

Сражались каргалинцы на всех 
фронтах войны. Их можно было 
увидеть под Москвой, под Сталин-
градом, форсирующих Днепр, защи-
щающих Ленинград, участвующих в 
боях на Курской дуге, освобожда-
ющих Кавказ, Крым, Украину, Бело-
руссию, Прибалтику... А на Восто-

ке боролись против союзника 
Германии - Японии. После по-
бедных залпов в Берлине для 
некоторых каргалинцев вой-

на не закончилась. Они боролись 
с бандеровцами на Западной 
Украине. Многие молодые при-
зывники 1944 года успели и повое-
вать, и служили дольше всех - почти 
7 лет.

«Война закончилась, - говорит 

бабушка, - но не для всех. Наш отец 
даже в 1946 году не вернулся до-
мой. Его не отпускали из трудовой 
армии, которая была в Свердлов-
ской области, говорили, что не хва-
тает рабочей силы, дороги надо 
строить. Там возводились защит-
ные сооружения, закладывались 
рельсы для поездов, строились мо-
сты. Без отца приходилось очень 
тяжело, ведь всех детей надо было 
прокормить, а мама начала тяжело 
болеть. В 1947 году брату пришлось 
поехать за отцом в Свердловск, что-
бы забрать его».

Жизнь моей бабушки и ее сверст-
ников была тяжелой. У них не было 
детства, они рано повзрослели. И 
чтобы выжить, вынуждены были  
много работать.

Мой дедушка по линии мамы Ла-
тыпов Хасан Загидуллович родил-
ся 1 октября 1925 года. Когда стал 
постарше, начал работать вместе с 
отцом в колхозе. В 1943 году его за-
брали на войну. В Тоцком они про-
ходили учения, где многие солдаты 
заболели дизентерией, в том числе 
и он. Призывников отправили вы-
здоравливать домой. Но дед был в 
очень тяжелом состоянии, и домой 
его отправили практически уми-
рать. Однако благодаря умению 
своего отца лечить он выкарабкал-
ся. После окончания войны дедуш-
ка работал в колхозе комбайнером. 
Возил воду, был трактористом и до 
пенсии работал шофером. На пен-
сию он вышел почетным ветераном 
труда. В 2004 году 1 сентября в воз-
расте 79 лет дедушка умер. 

Его жена Махмутова Аниса Дав-
лятовна родилась 27 сентября 1930 
года. Ее отец Махмутов Давлятша в 
1942 году ушел на войну и не вер-
нулся. Известно только, что в 1943 
году он погиб где-то под Керчью 
и был похоронен в братской моги-
ле у деревни Дьяково. В тылу у него 
остались жена и четыре дочери, 
одна из которых умерла от свиреп-
ствовавшей тогда болезни - тифа. 

Ее маме, бабушке Хадиче, 
одной пришлось вырастить 
трех дочерей. Девушек зва-
ли Аниса, Флюра и Райса. 

Чтобы прокормить де-
тей, она работала в колхо-
зе, затем техничкой в ста-
рой школе. Бабушка Хадича 
родилась 28 февраля 1910 
года. Выросла в детском 
доме в Узбекистане. Там же 
окончила 7 классов и ре-
шила приехать к сестре в 
Оренбург. Вскоре ее отда-
ли замуж в село Татарская 
Каргала за Махмутова Дав-
лятшу. 

На своих плечах праба-
бушка пронесла все тяготы 
войны, революции, голо-
да и болезней. У нее была 
отличная память, бабуш-
ка часто рассказывала нам 
свои воспоминания, как го-
рел хлеб и дома, как она, 
маленькая девочка, шла 
куда-то за мамой, а вокруг 
все люди бежали в лес, раз-
давались выстрелы, взры-
вы. Это было самое нача-
ло революции 1917 года. 
Потом был голод, люди 
умирали, многие бросали 
свои дома и уходили куда 
глаза глядят. Бабушка гово-

рила, что ее отец уехал на заработ-
ки и не вернулся. Вместе с матерью 
и маленьким братиком они отпра-
вились пешком в город Казалинск. 
По дороге ее мама сильно просту-
дилась, а когда они прибыли в го-
род, та умерла. Бабушку и ее брати-
ка определили в детский дом. Затем 
их перевели в детский дом в Узбе-
кистане, откуда бабушка вместе с 
братиком сбежали. Они забрались 
в поезд. Во время одной из остано-
вок бабушка вышла, чтобы принес-
ти воды, а когда вернулась, поез-
да уже не было. Бабушку вернули в 
детский дом, с тех пор она никогда 
не видела брата, и всю жизнь жале-
ла, что оставила его одного.

Такова история Великой Отече-
ственной войны в жизни моих род-
ственников. Все эти истории раз-
ные, но в то же время так похожи. 
Как поразительно, живя в XXI веке, 
осознать всю жестокость войны 
тех лет. Ведь прошло уже 70 лет, а 
боль воспоминаний не утихает до 
сих пор, снова и снова эхом отзыва-
ясь в наших сердцах. И, наверное, 
не утихнет никогда. Давайте же вы-
учим этот урок навсегда и никогда 
не допустим возвращения тех лет. 
Пусть принесенные жертвы не бу-
дут напрасными.

Рузиля Баширова

Рассказ о каргалинцах, 
участниках Великой
Отечественной 

году хлеба уродилось 
как никогда.  Убирали
его оставшиеся по бро-
ни мужчины и пожилые

Татарская Каргала 
в годы войныв годы войны

         «Белая мечеть» в годы войны

Семья М.Ф. Башировой

Старший брат М.Ф. Башировой

Данный рассказ номинирован 
на участие в Международном 
конкурсе партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «История 
Великой Победы в истории семьи»
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Оренбуржцы отпраздновали Оренбуржцы отпраздновали 
годовщину вхождение Крыма в РФ годовщину вхождение Крыма в РФ 
многочисленным митингоммногочисленным митингом

18 марта в Оренбурге состоялся праздничный митинг по случаю 
годовщины возвращения полуострова Крым в состав Российской 
Федерации.

В очередной раз неравнодушные к судьбе братского народа оренбурж-
цы собрались на масштабное публично-массовое мероприятие. Торже-
ственный митинг, как и год назад, состоялся на Набережной, перед музеем 
истории Оренбурга. На этот раз звучали не тревожные, а только радост-
ные возгласы и лозунги: «Крым в нашем сердце!», «Крым, мы с тобой!».

Участниками митинга явились представители региональных отделе-
ний политических партий СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, КПРФ, ЛДПР, «Еди-
ная Россия», непарламентских партий и общественных объединений. 
И, конечно, простые оренбуржцы, которые не остались безучастными к 
судьбе крымчан и пришли на торжественную акцию поделиться своей 
радостью от этого исторического события. Участники митинга вспомни-
ли непростую историю возвращения Крыма на Родину, рассказали о по-
следствиях реакции Евросоюза на данный исторический факт.

Напомним, 16 марта 2014 года в автономной Республике Крым про-
шел референдум по поводу дальнейшей судьбы полуострова, по ито-
гам которого за воссоединение с РФ проголосовали 96,77% принявших 
участие в референдуме жителей Крыма. Евросоюз выступил с резкой 
критикой позиции России по данному вопросу, которая поддержала во-
леизъявление крымчан.

Оренбург - не единственный город, который радостно отметил годов-
щину вхождения Крыма в состав нашей страны. Аналогичные митинги 
в этот день прошли практически по всей России. В Москве, по офици-
альным данным, на торжественное мероприятие вышло более 100 ты-
сяч человек.

90-летний ветеран Великой Отече-
ственной войны Ярулла Шамьюнов ве-
дет активный образ жизни и передает 
свой опыт младшему поколению

Со дня Великой Победы минуло уже 70 
лет. В нашей стране все меньше остается 
живых свидетелей тех далеких событий. 
Тем более непосредственных участников 
боевых действий. Страшно представить, но 
самым «молодым» ветеранам Великой Оте-
чественной, лицом к лицу сталкивавшимся 
с фашистскими захватчиками на полях сра-
жений, сейчас в среднем по 90 лет!

Но тем не менее они есть и продолжа-
ют жить. Ведь люди, перенесшие на сво-
их плечах тяготы военного лихолетья, об-
ладают недюжинной энергией и большим 
жизненным потенциалом.

Житель города Оренбурга, подпол-
ковник в отставке Ярулла Абубекерович 
Шамьюнов - удивительный человек. Глядя 
на него, думаешь, что старость позабыла 
о нем. Назвать его дедушкой язык бы не 
повернулся. Ведь всего каких-то 5 лет на-
зад в возрасте 86 лет он занимался в тре-
нажерном зале бок о бок с молодыми тя-
желоатлетами и тягал штангу весом до 50 
килограммов! Тем самым приводя видав-
ших виды бодибилдеров в неописуемое 
изумление. Параллельно с занятиями в 
«качалке» ветеран войны ходил в плава-
тельный бассейн. Секрет удивительного 
дедушки заключался не только в сталь-
ной закалке тяжелым военным временем, 
но и в том, что всю свою жизнь он зани-
мался активным физическим трудом.

Ближе к 90-му году своей жизни Ярулла 
Абубекерович перестал усердствовать с 
мегаактивной физической нагрузкой: годы 
уже не те. И с тренажерным залом пришлось 

попрощаться. Но ветеран не стал унывать и 
посвятил все свободное время младшему 
поколению. Ярулла Абубекерович стал час-
тым гостем на открытых уроках и школь-
ных вечерах в СОШ №17 г. Оренбурга. Он 
передал подрастающему поколению свой 
бесценный опыт, накопленный с годами, и 
очень много поведал о событиях Великой 
Отечественной войны. Воспитанники педа-
гога данной школы и хранителя музея бое-
вой славы Татьяны Петиной даже написали 
ряд исследовательских работ на тему жиз-
ненного пути ветерана.

В 1942 году в возрасте восемнадцати лет 
Ярулла Шамьюнов ушел на фронт, где от-

важно сражался на передовой. Однажды, 
будучи раненным, он под шквальным ог-
нем противника вынес с поля боя конту-
женого командира. За этот подвиг стар-
ший лейтенант Шамьюнов был награжден 
медалью «За боевые заслуги». Ярулла Абу-
бекерович принимал непосредственное 
участие в освобождении блокадного Ле-
нинграда от фашистских захватчиков. И за 
это был представлен к одноименной ме-
дали.

После войны, окончив Краснознамен-
ный военный институт физической куль-
туры и спорта имени В.И. Ленина, он всю 
жизнь проработал преподавателем люби-

мого предмета в разных городах Советско-
го Союза и воинских частях в ГДР. Там он 
был начальником физподготовки полка, а 
затем - дивизии. Раньше в доме ветерана 
повсюду висели Почетные грамоты и по-
хвальные листы, стояли кубки - награды 
за многочисленные победы в соревнова-
ниях. Сейчас их мало осталось - передал в 
дар школьным музеям.

Особенно Ярулла Абубекерович гор-
дится многолетней работой военно-
патриотического направления в школе 
г. Оренбурга № 24. 

- Он был талантливым педагогом, - вспо-
минает бывший ученик Шамьюнова, пен-
сионер МВД Сергей Королев. - 13 лет Ярул-
ла Абубекерович вел у нас начальную 
военную подготовку. Успеваемость по его 
предмету всегда была на высоте. Конечно, 
ученики уважали его за требовательность, 
но он всегда был справедлив к ним. Пре-
подаватель постоянно придумывал что-
нибудь увлекательное. Каждый год возил 
воспитанников в военные Павловские ла-
геря. Там проходила игра «Зарница», в ко-
торой 24-я школа почти всегда занимала 
первое место. Весной Ярулла Абубекеро-
вич проводил со старшеклассниками деся-
тидневные полевые сборы, где они на себе 
испытывали все тяготы и прелести армей-
ской жизни. Вспоминаются и частые похо-
ды в тир, в музеи воинской славы, в воен-
ную часть.

Несмотря на годы, Ярулла Абубекерович 
до сих пор любит общаться со школьника-
ми и не пренебрегает физическими упраж-
нениями. И в свои 90 лет участник Великой 
Отечественной войны убедительно дока-
зывает: есть еще порох в пороховницах!

Евгений Попов

ВЕТЕРАН ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ

Депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «по-
просили» не присутствовать на обсуждении отчета 
о работе главы Саракташского района. 

Так получилось, что первого апреля (теперь остает-
ся догадываться, была ли эта шутка-розыгрыш) в Са-
ракташской районной газете «Пульс Дня» №24 было 
опубликовано извещение председателя районно-
го Совета депутатов Л.А. Суховой с приглашением 
глав муниципальных образований сельских поселе-
ний, руководителей предприятий, организаций райо-
на, представителей прокуратуры района, правоохра-
нительных органов и средств массовой информации 
принять участие в обсуждении отчета главы муници-
пального образования «Саракташский район» Б.Н. 
Жанбаева о его работе и о деятельности администра-
ции района в 2014 году. Мероприятие было назначе-
но на 3 апреля в 14.00 в районном Центре досуга. На 
данное обсуждение телефонограммой из администра-
ции поссовета (ведущим сециалистом  О.Кладиковой) 
заранее были персонально приглашены и депутаты 
поссовета. Каково же было удивление, когда за час до 
начала данного мероприятия некоторым депутатам 
поссовета снова телефонограммой (ведущим специ-
алистом  Н.Леонтьевой) была сообщена «новая ввод-
ная» с деликатным отказом в их присутствии на отче-
те главы района. В свое оправдание администрация 
заявила об имеющих место каких-то накладках в дан-
ном мероприятии. Как стало известно позже, места в 
зале Центра досуга остались наполовину незаполнен-
ными. Кроме этого, депутат В.А. Кальван является по-
четным гражданином поселка Саракташ, а депутат А.С. 
Павлов возглавляет местное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Саракташском районе, и по ста-
тусу им положено участвовать в подобных меропри-
ятиях. Но, увы, у чиновников от власти собственные 
порядки и свои понятия. Отстранением от участия в 
обсуждении отчета главы района депутатов В.А. Каль-
вана и А.С. Павлова, как они сами считают, послужи-
ла их обоснованная критика работы главы поссовета, 
по совместительству главы местной администрации 
В.А. Пашкова  за прошедший 2014 год на состоявшемся 
накануне (31 марта 2015 г.) аналогичном отчете.

В.А. Пашков, являясь членом президиума Ассоциа-
ции муниципальных образований Оренбургской об-
ласти, был одним из инициаторов отмены прямых 
выборов глав      муниципальных образований, и дан-
ную инициативу совместно с главами других муници-
палитетов вынесли на утверждение в Законодатель-
ном собрании Оренбургской области, которая и была 
успешно принята 3 марта текущего года все тем же 
большинством законодателей от партии власти в виде 
Закона Оренбургской области. И теперь начиная с 13 
сентября сего года (после муниципальных выборов) 
мы будем жить по-новому, когда главы муниципаль-
ных образований будут выглядеть как то кофе - «три 

в одном»: будут являться главой муниципального об-
разования, возглавлять местную администрацию и 
исполнять полномочия председателя Совета депута-
тов муниципалитета. Причем последние функции гла-
ва может исполнять, даже не являясь депутатом. При 
этом он будет иметь право решающего голоса при при-
нятии решений Советом депутатов. По данной теме 
депутат А.С. Павлов посоветовал В.А. Пашкову в слу-
чае участия последнего в конкурсе по отбору канди-
датуры будущего главы поссовета на очередной пе-
риод 2015-2020 гг. пройти «муниципальный фильтр» 
в любом многомандатном избирательном округе по-
селка и получить мандат доверия от населения в виде 
статуса депутата Совета депутатов МО «Саракташский 
поссовет». Обеспечить Пашкову честную конкуренцию 
пообещали действующие депутаты поссовета Вяче-
слав Кальван и Анатолий Павлов.  Последние выборы 
в Саракташском поссовете при избрании губернатора 
Оренбургской области (явка избирателей составила 
25% в поселке, при более чем 70% по району) позволи-
ли сделать объективный вывод: избиратели поселка не 
столько не доверяли губернатору Ю.А. Бергу, сколько 
отказали в доверии местной власти.

Из всего сказанного сам собой напрашивается вывод: 
пока действующие власти на местах будут играть в подоб-
ные игры - «в прятки» с оппозицией, и пока не научатся 
с достоинством принимать справедливую критику сво-
ей деятельности, народное доверие к этой самой вла-
сти будет ослабевать с каждым днем, а явка на выборах 
как нельзя лучше отразит этот печальный факт.

Совет местного отделения
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

В Саракташском районе

Отчет о работе главы Саракташского 
района состоялся при закрытых дверях
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ние в доме, в окне которого мелькают ноги прохожих. 33. «Мутант» среди атомов. 
37. Старая дева леди Джейн, отличавшаяся далеко не женской логикой. 40. Колесо 
фортуны в казино. 41. Воровской универсальный ключ. 42. На его зверь бежит. 43. 
Лошадиные «апартаменты». 44. Ядерный процесс в легкой атлетике. 45. Крупнейшая 
емкость в квартире. 46. Раздражающий телезрителей двигатель торговли. 47. Река, 
«упавшая» из Канады в Америку.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Локомотив, впереди которого бежать не рекомендуется. 2. 
Работа артиллерии. 3. Современный извозчик. 4. «Пламенный» пик развития собы-
тий. 5. Вдалбливание прописных истин. 6. Итальянский создатель «овощных людей». 
7. Немнущееся удостоверение (разг.). 8. Отпрыск из коровника. 9. Развитие, повер-
нутое вспять. 17. Увесистая пощечина. 18. Природный план организма. 20. Союзник 
меча из книги «Двенадцать стульев». 21. Облегчение мочевого пузыря. 22. «Снег на 
голову» как стихийное явление. 23. Их можно заколачивать, срубить, на их можно 
кинуть, а можно и загребать лопатой. 24. «В Москве говорит, а у нас слышно» (загад-
ка). 25. «Оперный» Москвич. 30. «Никотиновое окно» в работе. 31. Хвостатый сту-
дент. 32. Назовите имя несостоявшегося сельскохозяйственного работника и музы-
канта, обнаружившего существенные пробелы в системе среднего образования. 34. 
Мелкокалиберная статья. 35. Боевая колесница времен гражданской войны. 36. То, 
что каждое утро приводил в порядок Маленький принц. 37. Записка, письмо (жарг.). 
38. Ответное сражение, когда битому неймется. 39. Сусанин в море.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Простор. 6. Рэкетир. 10. Амиго. 11. Рассказ. 12. Дуршлаг. 13. Губка. 
14. Верзила. 15. Рычание. 16. Розги. 19. Золото. 23. Баркас. 26. Болонка. 27. Заплыв. 28. Бюджет. 
29. Акустик. 30. Подвал. 33. Изотоп. 37. Марпл. 40. Рулетка. 41. Отмычка. 42. Ловец. 43. Конюш-
ня. 44. Метание. 45. Ванна. 46. Реклама. 47. Ниагара.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Паровоз. 2. Обстрел. 3. Таксист. 4. Разгар. 5. Ликбез. 6. Родари. 7. Короч-
ка. 8. Теленок. 9. Регресс. 17. Оплеуха. 18. Генотип. 20. Орало. 21. Отлив. 22. Обвал. 23. Бабки. 
24. Радио. 25. Алеко. 30. Перекур. 31. Должник. 32. Антошка. 34. Заметка. 35. Тачанка. 36. Пла-
нета. 37. Малява. 38. Реванш. 39. Лоцман.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД

КРОССВОРД

Растущий курс рубля опроверг 
прогнозы большинства западных 
аналитиков, которые не учли глав-
ный фактор усиления российской 
валюты - перемирие на Украине, 
сообщает Bloomberg.

«За первые три месяца 2015 
года российская валюта по своим 
показателям перешла из разряда 
худшей в мире в категорию луч-
шей, опровергнув прогнозы даже 
самых точных в своих предсказа-
ниях аналитиков», - пишет агент-
ство.

Как утверждает Bloomberg, па-
дение нефтяных цен до шести-
летнего минимума и сокращение 
учетных ставок, что раньше явля-
лось показателями ослабления 
рубля, сегодня отошли на второй 
план, и основным фактором стало 
прекращение огня на Украине.

«Ни один из моих прогнозов по 

рублю не осуществился», - заявил 
глава департамент торговых опе-
раций московской инвестицион-
ной компании «Велес Капитал» Ев-
гений Шиленков.
«Такова наша новая реальность...

   

Налицо слишком много различ-
ных факторов, влияющих на рубль, 
слишком много элементов в руб-
левой матрице. Рубль абсолютно 
непредсказуем»,  - уверен он.

По мнению Саймона Кихано-

Эванса, возглавляющего иссле-
дования развивающихся рын-
ков в лондонском отделении 
Commerzbank AG, для того чтобы 
оценить направление движения 
рубля, инвесторам надо следить 
за событиями на востоке Украи-
ны.

Его прогнозы за последние че-
тыре квартала были самыми близ-
кими к происходящему на рын-
ке. Он предсказывает укрепление 
рубля на 3,9% в текущем квартале 
и повышение курса местных обли-
гаций, поскольку продолжитель-
ное прекращение огня снижает 
перспективы ужесточения запад-
ных санкций, а нефть больше не 
падает в цене.

Курсовые колебания рубля яв-
ляются основной проблемой для 
аналитиков, отмечает агентство. 
Скрытая волатильность этой ва-

люты за месяц в конце квартала 
была самой высокой в мире, что 
увеличило стоимость страхова-
ния обменного курса и усложни-
ло прогнозы, пишет Bloomberg.

Рубль в первом квартале окреп 
на 4,4%, хотя Банк России пони-
зил свою учетную ставку в целом 
на 300 базисных пунктов, а нефть 
марки Brent стоила в среднем 
55,17 доллара за баррель, или на 
29% меньше, чем в предыдущие 
три месяца.

Успехи первого квартала мо-
гут продолжиться и во втором. Об 
этом говорит главный экономист 
по России из лондонской Royal 
Bank of Scotland Group Plc. Татья-
на Орлова, по прогнозам которой 
к концу июня рубль укрепится по 
отношению к доллару на 5,1%, 
дойдя до показателя 55,4.

Источник: www.ria.ru

К судьбе многострадального здания в проез-
де Нижнем, 5/1, в последнее время приковано 
внимание местных СМИ и оренбургской обще-
ственности. Здание построили в 2009 году для 
размещения в нем гостиницы «Баку». В 2012-м 
городские чиновники за 200 миллионов бюджет-
ных рублей его выкупили, планировали размес-
тить здесь одно из подразделений больницы 
№ 6. На перевоплощение отеля в поликлинику 
денег нет. А жильцы соседнего элитного дома 
негодуют: «Баку» занимает около 10 квадратных 
метров их земли.

Шестиэтажное строение пустует который год 
- для соответствия статусу медучреждения оно 
не отвечает требованиям пожарной безопасно-
сти и нуждается в капремонте. Некогда красивое 
здание постепенно приходит в упадок. Однако 
часть медицинского оборудования уже закупи-
ли.

По данному поводу руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
собрании области В.И. Фролов направил де-
путатский запрос министру здравоохранения 
Оренбургской области Т.Н. Семивеличенко с 
просьбой внести ясность в ситуацию с много-
страдальным недостроем.

В 2012 году администрация города Оренбур-
га и депутаты Оренбургского городского Со-
вета приняли решение о приобретении у ОАО 
«Банк «Русь» здания, в котором находилась го-
стиница «Баку». Банк забрал данное здание у ра-
зорившегося заемщика. Стоимость его приоб-
ретения составила 200 млн. рублей. Депутатам 
Оренбургского городского Совета было объяс-
нено, что деньги на приобретение данного зда-
ния предоставляются из областного бюджета. 
Целью приобретения данного здания являлось 
решение о размещении в нем одного из подраз-
делений городской больницы № 6. В 2014 году 
данное здание стало собственностью министер-
ства здравоохранения в связи с реорганизаци-
ей муниципальных лечебно-профилактических 
учреждений в государственные. До настояще-
го времени никаких строительно-монтажных 
работ в здании для переоборудования поме-
щения под лечебное учреждение не велось. То 
есть в течение уже трех лет здание простаивает, 
и администрация города, а также  министерство 
здравоохранения не принимают каких-либо ре-
шений о начале капитального ремонта этого 
здания под обещанный статус поликлиники. Как 
стало известно, в прошлом году министерство 
здравоохранения области выделило средства 
на выполнение проектно-изыскательских ра-
бот и предоставление проекта переоборудова-
ния здания под больницу. До настоящего време-

ни никакой информации о наличии какой-либо 
проектно-сметной документации не имеется. 
Следовательно, и стоимость предполагаемых 
работ, прошедших государственную экспертизу 
проекта, неизвестна.

 Для оснащения новой поликлиники за счет 
бюджетных средств была приобретена часть не-
обходимого медицинского оборудования стои-
мостью 21 млн. рублей. В связи с этим возника-
ет ряд вопросов к главе администрации города 
Оренбурга С.Е. Арапову о приобретении непри-
годного здания гостиницы под поликлинику за 
огромную сумму - 200 млн. рублей, а также пози-
ции министерства здравоохранения области о 
выделении из областного бюджета 200 млн. руб-
лей под данную «сомнительную» сделку с Бан-
ком «Русь». Также непонятно, почему министер-
ство здравоохранения области ничего не делает 
для проведения государственной экспертизы 
проекта (если он вообще имеется) и начала ка-
питального ремонта здания. 

Исходя из этого, возникает вопрос о реальном 
сроке готовности проектно-сметной докумен-
тации, наличии проекта и проведении государ-
ственной экспертизы, начале работ по капиталь-
ному ремонту здания.

Также требует ответа вопрос о выделении 21 
млн. рублей областных денежных средств на 
приобретение медицинского оборудования 
ГАУЗ «ГКБ № 6» для его размещения в здании 
поликлиники, о целесообразности траты таких 
огромных средств из бюджета для его размеще-
ния в здании, которое по многим параметрам не 
соответствует требованиям СНиПов и СанПиНов 
для лечебных учреждений. 

В.И. Фролов

Прокуратура на историю с гостиницей «Баку» 
смотрит без розовых очков. Под вопросом оста-
ется целесообразность этого приобретения.

- При покупке недвижимости на средства мест-
ного бюджета в сумме 200 млн. рублей выявлены 
многочисленные нарушения закона. Так, в техни-
ческой части конкурсной документации не ука-
заны требования к качеству и безопасности зда-
ния. Здание уже больше двух лет пустует, потому 
что не отвечает требованиям пожарной безопас-
ности и нуждается в капремонте. Для того чтобы 
в здании можно было открыть медучреждение, 
нужно вложить солидные средства. И здесь без 
дополнительных субсидий из регионального 
бюджета не обойтись, - объяснил свою позицию 
прокурор Оренбурга Андрей Жугин.

С использованием материалов 
www.orenday.ru

Быть ли 
поликлинике 
в «Баку»?

Bloomberg признал рубль лучшей валютой в мире


